



弁護士  
森 徹**十干十二支 本卦帰り**

新しい年を健やかにお迎えのことと思います。

旧年中は大変お世話になりました。

さて、私事ですが、今年は年男となります。

「12年に一度じゃない。一生に一度だ」

どこかで聞いたようなフレーズですが、退廻を迎えます。

私の干支は、庚子(のえね)で、干支の組み合わせの37

番目とのことです。西暦でいえば40年から始まる計算ですが、

最初に使われたのはいつか?紀元前なのか?などの詳細につ

いては、紙幅の関係上、別の機会とさせていただきます。

陰陽五行では、十干の庚は陽の金、十二支の子は陽の水、相

生(金生水)とのことです。ここまで来るると、さすがに何のことやらとい

うことになりますが、これまで余り気にすることなく過してきた身として

は、まあ悪くはないのだろう信じて今後も過ごすはないようです。

退廻といえば、赤いちゃんちゃんこですが、まさかと思いきや、私の大学のクラスの学友は、大変友情に溢れています。退廻を迎える方に、皆で買った、赤いちゃんちゃんこ、赤い大黒頭巾を綿縁りに着せて、その勇姿を写真に撮ってSNSで共有して酒肴とすることを教へておられます。いざ、その順番が来る段となつては、何故、かくも大人げないお祝いの作法に賛同したか悔いはばかりです。

とはいって、ここは心底生まれ変わる気分で、友の手荒い祝福

を快く受け、あらゆる厄を払い、らなる歩みを進めて行こうと思

います。

六十という年齢は「耳順」の年などと言われますが、未だ天

命も知るに至っておらず、戸惑いばかりを続ける日々です。

老い易く学成り難い? それとも人生百年時代の所産でしょうか。

本年もどうか信頼のご厚意のほどお願ひ申し上げます。

弁護士  
西岡 弘之**初めての仕事**

私が弁護士になったのは20年前の2000年4月。「20年前」という少し昔のことのようですが、弁護士会館で登録手続きをした時の様子や、初めて弁護士としての仕事をした時のアシスタントなどについても、つい数日前のことのように鮮明に浮かんできます。

弁護士になって初めての仕事は、刑事事件の被疑者の方との接見でした。一人での接見でしたが、初めての弁護士としての仕事にワクワクしながら警察署に向かったの

を覚えています。どのような話をして、どのようなことを確認しようかといったことをいろいろと想定しながら、当時の私

なりに万全の準備をして警察署に向かつたつもりだったのですが…。実は、新人弁護士ならではの予想外の落とし穴が待ち受けていたのです。

警察官の立会なしでの接見は弁護士にだけ認められていましたが、弁護士登録直後で、まだ弁護士バッジも支給されていなかった私は、弁護士であること証明する術がなかったのです。弁護士会に電話して説明して貰おうと思いましたが、夜間だったので弁護士会も執務時間外でつながらず、絶望的でした。しかし、あきらめ帰ってしまうのは虚しかったので、数十分間、説明、交渉を尽くし、懇親苦闘の末、無事接見室に入れてもらうことができました。

必死だったので、どのような交渉をしたのか全く覚えていませんし、そもそもどのような被疑事件だったのかも思い出せないので、今となっては、懐かしい思い出です。

弁護士  
後藤 啓**浅草寄席鑑賞**

先日、武蔵野調停協会の親睦会で、浅草演芸ホールの寄席に行ってまいりました。

私たちは昼の部を鑑賞しました。昼の部は、午前11時40分に開演し、終演は午後4時30分、途中仲入りがありますが、5時間弱の長丁場です。

これだけ長いと、途中で飽きてしまうのではないかと心配しましたが、落語だけでなく、漫談やコント、奇術などもあって、最後まで飽きずに楽しめました。

落語家はベテランも若手も織り交ぜて10人以上は出演したと思いますが、キャリアを積んだ年紀の落語家との違いは、衆人の私にもわかりました。声の聴きやすさや、スピード、間のとり方が違うのです。そして、登壇人物がはっきり演じ分けられているので、頭の中ではっきりと情

景が浮かびました。以前、NHKで落語家が落語を演じ、それを音声として、役者がそのとおりに演技するという番組がありました、そのようなイメージが頭の中で浮かぶのです。落語の醍醐味を味わうのは、やはりライブで鑑賞するのが一番だと思います。

出演した落語家が、寄席に来て大笑いをすれば、長生きをすると言っていました。一度、プロの芸を見て、寿命を延ばしに行かれたらいかがでしょうか。

ところで、寄席は席もすいているのではないかと勝手な思い込みをしていましたが、特に土日は団体客が多いとのことで、立見の客もいました。座ってじっくり鑑賞したい方は、早めにいらっしゃったほうが良いと思います。

皆様が笑って過ごせる1年になることを祈念いたします。

弁護士  
北村 聰子**地域と私**

昨年、息子が所属する地元サッカーチームの副代表(という名の准用係)と、自治体の班長(という名の町内会費集金係)というお役目を受けました。今年はこれにPTAの校外部委員長(という名の、地域イベントの取りまとめ役)も加わります。

いずれも様々な事情によりやむなく引き受けたお役目ですが、一方で、こうした活動によって、自分が住んでいる地域と自分との繋がりを強く感じられるようになり、それを感じて喜ぶ自分もあります。私のこのような感情は「郷土愛」に近いものかもしれません。今の住所に引っ越しして昨年でちょうど10年を迎えたばかりですから、「郷土」と呼ぶのはおがましい気もしますが…。

いずれにせよ、これまで自分と家族、そして仕事のこ

依頼者の皆様のことだけを考えて生きてきた私ですが、「ゴミ集積所がいつも綺麗に片付けられているのは、ご近所の○○さんが気に掛けているからだったんだ」とか、「子ども達が喜んで参加しているお餅つきのイベントも、あのお米屋さんとあの和菓子屋さんの協力によって実現していたんだ」などといったことを、運まきながら認識してしまった以上、これからは私も微力ながら地域のために貢献できればと思っております。



事務局

**東京マラソン2019**

3月3日に開催された東京マラソンに参加しました。毎年エントリーしますが、抽選倍率も高く当たると期待はしていませんが、前年秋の提携大会で出走権を頂くことができました。スタート5分になると、私が並ぶAブロックの横の通路に、続々と招待選手らが現れ、選手紹介を待つ姿が見え、寒さに耐え長時間並んでいる市民ランナーは大盛り上がりでした。アフリカ勢の脚の長さと細さには驚きました。「応援ナビ」は、ゼッケンNoを入力すると、コース上のどこを走っているか表示されるアプリです。これを利用し学生時代の友人達が移動しながら3箇所で応援をしてくれました。冷たい雨の中、大声で声をかけてくれ、通過するたびに元気になりました。マラソンの沿道での応援は初めてだったようで、楽しかったそうです。応援される側も楽しいよと誇ってみるのですが、なかなか走り始めてくれません。



事務局

**平成から令和へ**

昨年は平成から令和へと時代が新しく移り変わり、国内では色々な儀式やイベントがありました。また、ラグビーワールドカップでは日本中が沸きましたが、その裏では各地で災害による被害が絶えなかった気がします。個人的には前半の平成最後は嵐のようでした。迎えた令和元年5月1日0時。平成最後の日から降り続く雨の中、離島へ行くため乗船した船は、前線の影響で海が荒れ、揺れるし濡れるしの甲板でのカウントダウンとなりました。良い幕開けとはなりませんでしたが、昭和から平成にかわった時はあまり記憶にないので、これは忘れられない思い出となりそうです。

そしてあっという間に令和二年。待ちに待った東京五輪開催の年です。開催中はボランティアとして活動ができるうなので、今からとても楽しみです。頑張れ日本!